

DE ROUBAIX-TOURCOING

A LA CHAMBRE

Dix sous au lieu de cinq pour écrire à l'étranger

L'ancien régime reste appliqué dans la zone frontalière

Paris, 18 mars. — La séance est ouverte à 9 h. 40, sous la présidence de M. RAIBERTI. L'ordre du jour appelle la discussion du projet de loi portant approbation des conventions et arrangements de l'Union postale universelle signée à Madrid, le 30 novembre 1920.

Le paiement par annuités des dommages de guerre

La Chambre adopte sans débat le projet de loi tendant à modifier et à compléter les articles 152 à 159 de la loi du 31 juillet 1920, autorisant le paiement, par annuités, des indemnités dues aux sinistrés, dont la perte subie est au moins égale à un million.

La base de l'impôt sur les bénéfices agricoles

On discute ensuite le projet fixant pour 1921 les coefficients maxima applicables, par nature de culture, à la valeur locative des terres exploitées, pour l'établissement du bénéfice devant servir de base à l'impôt sur les bénéfices de l'exploitation agricole.

L'acquiescement des communistes

Paris, 18 mars. — La séance est ouverte à 10 h. 10, sous la présidence de M. RAIBERTI. M. Broussé est au banc du Gouvernement.

Trusts et spéculations

M. ROUSSEAU, député de la Seine, demande qu'une commission soit nommée avec les pouvoirs nécessaires pour étudier les trusts et spéculations qui ont entraîné la chute de la Bourse.

Confiance au Gouvernement

La priorité de l'ordre du jour de M. MEUNIER faisant confiance au Gouvernement pour la poursuite de toute mesure susceptible de prévenir l'approvisionnement des céréales et de défendre la justice sociale, est prise en considération.

L'injustice fiscale

Le ministre des Finances vient de publier les statistiques relatives au produit des impôts cédulaires sur le revenu.

Un accord Franco-Allemand pour la reconstruction du Nord

Paris, 18 mars. — Le « Peuple », organe de la C. G. T., publie le texte d'un accord conclu entre le secrétaire de la Fédération française du bâtiment et les dirigeants des Syndicats ouvriers d'outre-Rhin, en vue d'une coopération pour la reconstruction du Nord de la France.

La contre-révolution Russe a subi un grave échec

Gronstadt a été pris par les troupes soviétiques

Les insurgés ont coulé les vaisseaux de guerre

Une dépêche d'Helsingfors, datée du 17 mars, à 23 heures, de source anglaise, signale que 800 soldats de Gronstadt qui viennent d'arriver en Finlande, annoncent que Gronstadt a capitulé.

Les fugitifs arrivés aujourd'hui de Gronstadt à Terijoki, racontent qu'une attaque générale a commencé contre la ville.

Trois heures après, les bolchevistes ont attaqué par le glacis de direction de Grandhaum et, en même temps, les Chinois de Bachkir ont attaqué de la direction de Systerbak.

On a reçu à Paris confirmation indirecte de la cessation de l'insurrection et de la résistance des antibolchevistes de Gronstadt.

De source anglaise, on annonce que les contre-révolutionnaires se retirent de Gronstadt, ont fait sauter les vaisseaux de guerre « Petrovsk » et « Sébastopol ».

Le général Koslovski est aussi arrivé en Finlande.

Les ouvriers moscovites ont tenté une nouvelle révolte

Riga, 18 mars. — Les ouvriers de Moscou ont tenté une nouvelle révolte, plusieurs centaines d'entre eux ont été tués par les troupes lettones.

Bonneurs Internationaux

Ces "Messieurs" opèrent près des stocks britanniques

UNE DIZAINE D'ARRESTATIONS

Le « Réveil » a relaté, il y a quelques semaines, l'arrestation, par la police moscovite, de deux individus qui, sous le couvert de la vente de marchandises, se livraient à des spéculations.

« ALLONS, MESSIEURS, UNE PETITE PARTIE EN ATTENDANT LA VENTE ! »

Le 29 novembre dernier avait lieu à Binxent-Mercureux, aux environs de Paris, une partie de stocks de l'armée britannique. Et ce jour-là, de la première heure, un grand nombre de commerçants et d'industriels, venus de toutes les directions, débarquaient en cette localité et se répandaient, en attendant l'ouverture de la vente, dans les différents cafés de l'endroit.

MAIS LA POLICE FUT PREVENUE ET ARRETA PLUSIEURS DES BONNETEUX

M. Anzel, entrainé par l'ami de reconstruire, en lui faisant et en deux coups de cartes, se voyait dévaliser de sa somme de 200 francs. Convenu qu'il avait été victime d'escrocs, l'industriel porta plainte et c'est ainsi que M. Liège, commissaire de police mobile, mettait successivement en état d'arrestation Landrieux, le teneur de partie, et deux de ses « barons », les frères Wunckels.

«...ET TOUTE LA BANDE SERA BIEN TOT COFFRÉE

Quant à Paris, Guillon et Marchant, réfugiés en Belgique, leur arrestation n'est plus qu'une question d'heures.

Un accord Franco-Allemand pour la reconstruction du Nord

Paris, 18 mars. — Le « Peuple », organe de la C. G. T., publie le texte d'un accord conclu entre le secrétaire de la Fédération française du bâtiment et les dirigeants des Syndicats ouvriers d'outre-Rhin, en vue d'une coopération pour la reconstruction du Nord de la France.

FOLIES CRIMINELLES

Un mineur jaloux a tué sa femme à Henin-Liétard

Il s'acharna sur le corps de sa victime et blessa son enfant

Une nouvelle tragique colportée de porte en porte à la première heure, souleva hier la plus grande émotion dans la ville minière d'Henin-Liétard.

Un mari jaloux et déséquilibré

Hippolyte Pinteau, 38 ans, mineur, habitant à Noyelles-Godault, hameau de la Borne des Loups, l'auteur du crime atroce, était connu dans la région comme un mari jaloux et incurable.

Le ciseau meurtrier

Dans la soirée de jeudi, les deux époux étaient rendus chez une parente, à Noyelles-Godault, pour prendre un repas en commun.

Fou de rage, un Italien tua sa femme et enfants

Il a été désarmé par sa belle-fille âgée de 15 ans

Marseille, 18 mars. — Au cours d'une discussion, le forgeron italien Ottavio Tortoli, âgé de 35 ans, a tué sa femme et ses deux enfants.

Tête pour Tête

ON VA GUILLOTINER UN HOMME QUI EGORGEA SA FEMME

LE PELERINAGE A ROME ÉTAIT UNE ESCROQUERIE

L'abbé qui LA PRATIQUAIT A ÉTÉ ARRETE

Comme dans le Far-West DES BANDITS ESPAGNOLS ON FAIT LE SIEGE D'UNE FERME FRANÇAISE

Pérpignan, 18 mars. — Cinq bandits espagnols, armés de poignards et de revolvers, ont fait le siège d'une ferme française.

Est-ce le record dans la Basoche ?

UN CLERC DE NOTAIRE TRAVAILLE DEPUIS 63 ANS DANS LA MEME ÉTUDE

Le « Basoche » de Paris, vient de décerner une médaille d'honneur à M. Joseph Le Tyran, clerc de notaire à Chateaudren. M. Le Tyran travaille depuis soixante-trois ans dans la même étude. Il n'a d'ailleurs pas la médaille du travail.

Le feu assasin DOUZE VICTIMES DONT TROIS MORTS

Senlis, 18. — Un incendie s'est déclaré hier matin dans les baraquements situés à Boren. Deux soldats et un civil ont péri dans les flammes.

EN DETENTION PERPETUELLE

Paoli Schwartz expiera ses crimes contre la France

Cette peine lui a été infligée par le Conseil de guerre de Lille

Hier, dans la salle habituelle de la Citadelle de Lille, dans une atmosphère glaciale, devant un public indifférent et probablement méprisant, Paoli Schwartz, de nationalité française, a comparu devant le Conseil de guerre de la 1re région, présidé par M. le colonel Rousseau.

LES ANTECEDENTS

Schwartz avait évidemment des dispositions naturelles pour remplir la mauvaise besogne que lui avait confiée le général de Lamoignon, commissaire de police au compte du gouvernement français et qui se livra à l'espionnage au profit de l'Allemagne.

L'ACCUSATION

L'ordonnance de mise en jugement de M. L. Gindin et le ser C. A. mentionne les accusations suivantes :

QUID DE SA NATIONALITÉ ?

1. Insoumission à la date du 25 décembre 1911.

L'INTERROGATOIRE

Schwartz s'exprime dans un français assez pur, avec un fort accent étranger, mais se trouve fort embarrassé pour répondre à M. le colonel Rousseau, président, qui précise son cas d'espionnage en 1911, en Alsace-Lorraine.

LES TÊMOIGNAGES

Les témoins, au nombre de quatorze, n'apportent que des déclarations monotones, aucun détail nouveau.

LA CONDAMNATION

Après un réquisitoire de M. le commandant Panly, commissaire du gouvernement, qui rappelle l'origine de Schwartz, né de père français, en territoire français, et par conséquent français, sans discussion possible, le Conseil de guerre a prononcé la condamnation de Schwartz à la peine de la déportation perpétuelle dans une enceinte fortifiée.

LES "DAMES A LA MALLE" SE DISSENT INNOCENTES

Paris, 18 mars. — Mlle Paul Jacques a été interrogée hier en présence de son défenseur, M. Raymond Hubert.

Vol, incendiaire, assassin et... condamné à mort

Coutances, 18 mars. — Le 24 octobre, des habitants de Coutances ont découvert dans une chambre occupée par Mme Sebire, née Genest, âgée de 68 ans, pénétrant dans la pièce. Ils trouvèrent, dissimulé sous un amas de chiffons et de vêtements imbibés d'essence, auxquels le feu avait été communiqué, le corps de Mme Sebire, en partie carbonisée. La victime avait été tuée la nuit à coups de revolver.

LE PELERINAGE A ROME ÉTAIT UNE ESCROQUERIE

L'abbé qui LA PRATIQUAIT A ÉTÉ ARRETE

Comme dans le Far-West DES BANDITS ESPAGNOLS ON FAIT LE SIEGE D'UNE FERME FRANÇAISE

Pérpignan, 18 mars. — Cinq bandits espagnols, armés de poignards et de revolvers, ont fait le siège d'une ferme française.

Est-ce le record dans la Basoche ?

UN CLERC DE NOTAIRE TRAVAILLE DEPUIS 63 ANS DANS LA MEME ÉTUDE

Le « Basoche » de Paris, vient de décerner une médaille d'honneur à M. Joseph Le Tyran, clerc de notaire à Chateaudren. M. Le Tyran travaille depuis soixante-trois ans dans la même étude. Il n'a d'ailleurs pas la médaille du travail.

Le feu assasin DOUZE VICTIMES DONT TROIS MORTS

Senlis, 18. — Un incendie s'est déclaré hier matin dans les baraquements situés à Boren. Deux soldats et un civil ont péri dans les flammes.

La Sténo-Dactylo

du Roi des Champions

GRAND DRAME AMÉRICAIN

Les Transatlantiques prétendent ne s'étonner de rien, mais ils ont émis à l'extrême. Dans ce pays où le mariage est une institution sacro-sainte, qui ne se conçoit pas sans son indissoluble corollaire, le divorce, le moins scandaleux conjugal prend une importance capitale.

LES ANTECEDENTS

Schwartz avait évidemment des dispositions naturelles pour remplir la mauvaise besogne que lui avait confiée le général de Lamoignon, commissaire de police au compte du gouvernement français et qui se livra à l'espionnage au profit de l'Allemagne.

L'ACCUSATION

L'ordonnance de mise en jugement de M. L. Gindin et le ser C. A. mentionne les accusations suivantes :

QUID DE SA NATIONALITÉ ?

1. Insoumission à la date du 25 décembre 1911.

L'INTERROGATOIRE

Schwartz s'exprime dans un français assez pur, avec un fort accent étranger, mais se trouve fort embarrassé pour répondre à M. le colonel Rousseau, président, qui précise son cas d'espionnage en 1911, en Alsace-Lorraine.

LES TÊMOIGNAGES

Les témoins, au nombre de quatorze, n'apportent que des déclarations monotones, aucun détail nouveau.

LA CONDAMNATION

Après un réquisitoire de M. le commandant Panly, commissaire du gouvernement, qui rappelle l'origine de Schwartz, né de père français, en territoire français, et par conséquent français, sans discussion possible, le Conseil de guerre a prononcé la condamnation de Schwartz à la peine de la déportation perpétuelle dans une enceinte fortifiée.

LES "DAMES A LA MALLE" SE DISSENT INNOCENTES

Paris, 18 mars. — Mlle Paul Jacques a été interrogée hier en présence de son défenseur, M. Raymond Hubert.

Vol, incendiaire, assassin et... condamné à mort

Coutances, 18 mars. — Le 24 octobre, des habitants de Coutances ont découvert dans une chambre occupée par Mme Sebire, née Genest, âgée de 68 ans, pénétrant dans la pièce. Ils trouvèrent, dissimulé sous un amas de chiffons et de vêtements imbibés d'essence, auxquels le feu avait été communiqué, le corps de Mme Sebire, en partie carbonisée. La victime avait été tuée la nuit à coups de revolver.

LE PELERINAGE A ROME ÉTAIT UNE ESCROQUERIE

L'abbé qui LA PRATIQUAIT A ÉTÉ ARRETE

Comme dans le Far-West DES BANDITS ESPAGNOLS ON FAIT LE SIEGE D'UNE FERME FRANÇAISE

Pérpignan, 18 mars. — Cinq bandits espagnols, armés de poignards et de revolvers, ont fait le siège d'une ferme française.

Est-ce le record dans la Basoche ?

UN CLERC DE NOTAIRE TRAVAILLE DEPUIS 63 ANS DANS LA MEME ÉTUDE

Le « Basoche » de Paris, vient de décerner une médaille d'honneur à M. Joseph Le Tyran, clerc de notaire à Chateaudren. M. Le Tyran travaille depuis soixante-trois ans dans la même étude. Il n'a d'ailleurs pas la médaille du travail.

Le feu assasin DOUZE VICTIMES DONT TROIS MORTS

Senlis, 18. — Un incendie s'est déclaré hier matin dans les baraquements situés à Boren. Deux soldats et un civil ont péri dans les flammes.

ROUBAIX

Bureaux : 39, rue Favière. — Téléphone 6-15

L'anniversaire de la Commune

UNE CONFÉRENCE DE RAFFOIRT

Le citoyen Raffoport a été reçu hier soir, à 7 heures, à la gare de Roubaix, par la Commission administrative de la section communiste de Roubaix. Plus de 200 personnes étaient alors présentes à la gare.

DANS LES TRANSPORTS

La jeune femme éditée se promener dans son automobile. Quand elle entra, le colonel, très excité, plus ivre, dit-elle, qu'elle ne l'avait jamais vu, devenant féroce, elle fut entraînée dans un tourbillon de sa main.

LES VOLS

Une boîte contenant 200 francs a été volée hier au domicile des époux Séverant, 61, rue Daubenton.

CONSEIL MUNICIPAL

Le conseil municipal de Roubaix se réunira aujourd'hui samedi, à 11 heures 30 du matin, à l'Hôtel de Ville, pour débattre sur les questions insérées à l'ordre du jour.

FEDERATION INDUSTRIELLE ET COMMERCIALE

L'assemblée générale amicale de la Fédération industrielle et commerciale de Roubaix-Tourcoing, aura lieu cet après-midi, à 2 h. 30, dans la salle des ventes publiques, rue de l'Étoile-Ville, 3.

EXERCICE MUSICAL AU CONSERVATOIRE

Un exercice musical aura lieu demain dimanche, à 11 heures précises du matin, salle Fauriel, Desombes, au Conservatoire.

TOURCOING

Pour l'ANNIVERSAIRE de la COMMUNE

Demain dimanche, à 8 heures du soir, un concert-conférence sera donné à la Maison du Peuple, 105, rue de la Cité, pour fêter l'anniversaire de la Commune. L'entrée est réservée aux membres du Parti socialiste (S. F. I. C.), et à leurs familles.

LES VOLS

Une boîte contenant 200 francs a été volée hier au domicile des époux Séverant, 61, rue Daubenton.

CONSEIL MUNICIPAL

Le conseil municipal de Roubaix se réunira aujourd'hui samedi, à 11 heures 30 du matin, à l'Hôtel de Ville, pour débattre sur les questions insérées à l'ordre du jour.

FEDERATION INDUSTRIELLE ET COMMERCIALE

L'assemblée générale amicale de la Fédération industrielle et commerciale de Roubaix-Tourcoing, aura lieu cet après-midi, à 2 h. 30, dans la salle des ventes publiques, rue de l'Étoile-Ville, 3.

EXERCICE MUSICAL AU CONSERVATOIRE

Un exercice musical aura lieu demain dimanche, à 11 heures précises du matin, salle Fauriel, Desombes, au Conservatoire.

TOURCOING

Pour l'ANNIVERSAIRE de la COMMUNE

Demain dimanche, à 8 heures du soir, un concert-conférence sera donné à la Maison du Peuple, 105, rue de la Cité, pour fêter l'anniversaire de la Commune. L'entrée est réservée aux membres du Parti socialiste (S. F. I. C.), et à leurs familles.